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ENSINO INTEGRAL PARA MELHORAR O PAÍS - Dimas Ramalho, conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, faz um alerta 
sobre a educação nas escolas paulistas, após pesquisa do TCE-SP. Vale uma leitura para entender a preocupação e o alerta do conselheiro.
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Campeonato 
Varzeano de 

Colina termina 
com emoção
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No último domingo, dia 
10, aconteceu a final do Cam-
peonato Varzeano de Colina 
disputada entre as equipes 
do Patrimônio e Os Muleke da 
Dirce. Com grande atuação 
dos goleiros, a partida termi-
nou empatada em 0 a 0, duran-
te o tempo normal, a vitória da 
equipe Os Muleke da Dirce se 
deu nos pênaltis. O destaque 
do jogo ficou para o goleiro 
Alexandre Santos (foto) que, 
além de ótima atuação duran-
te os 90 minutos, fez a defesa 
da última cobrança de penali-
dade da equipe do Patrimônio 
garantindo o título. Alexandre, 
que já disputou o Campeona-
to Varzeano de Barretos pela 
equipe dos Camarões, ques-
tionado se voltaria a atuar em 
Barretos, afirmou que gosta-
ria e disse estar sempre pron-
to para novos desafios.

Piscinas de ondas do Rio das Pedras Ácqua Park 
entram em funcionamento nesta sexta-feira

Durante este final de semana, a partir desta sexta, dia 15, os 
sócios do Rio das Pedras Country Club poderão utilizar, gratuita-
mente, as duas piscinas de ondas do parque aquático que foi mon-
tado dentro da sede de campo do clube. A grande novidade no Rio 
das Pedras Ácqua Park é a piscina de ondas infantil, um equipa-
mento projetado e realizado especialmente para segurança e di-
versão dos pequenos, com proporções adequadas para a melhor 
experiência às crianças. A Cervejaria Império vai oferecer neste 
final de semana, de sexta a domingo, um espaço inédito na sede de 
campo. Uma choperia móvel, com promoção de chope em dobro: 
a cada chope pago, o sócio ganha mais um de presente. Uma opor-
tunidade para comemorar a evolução do Riodas.

Bonde do Noel é sucesso 
nos bairros de Barretos

O inédito Bonde do Noel vem fazendo muito sucesso. A cara-
vana guiada por um trio elétrico natalino segue para os bairros de 
Barretos, levando a magia e o encantamento do Natal às regiões 
periféricas. No ponto de chegada, em um palco itinerante, as atra-
ções natalinas e personagens preferidos das crianças interagem 
com o público, promovendo a inclusão de todos às festividades 
do Natal Luz 2023. A prefeita Paula Lemos acompanhou os dois 
primeiros trajetos e destacou com alegria a iniciativa em levar 
o Natal aos bairros. “Tem sido mágico vivenciar esses momen-
tos de alegria, união e celebração”, enfatizou. A programação 
do Bonde do Noel continua no domingo (17) e na segunda-feira 
(18), visitando 13 bairros da cidade. Página 7

ACIB e Sincomércio anunciam horários do 
comércio e da “Casinha do Papai Noel Ecopower”

A ACIB e Sincomércio divulgaram os 
horários de funcionamento do comércio 
barretense para o Natal e Ano Novo, além 
dos horários de funcionamento da tradicio-
nal “Casinha do Papai Noel Ecopower”. A 
Casinha do Papai Noel funcionará até a vés-
pera de Natal, aberta de segunda a sexta-fei-
ra, a partir das 15 horas, aos sábados a partir 
das 10 horas, e nos domingos (17 e 24), a 
partir das 10 horas. O comércio de Barretos 
permanece funcionando em horário espe-
cial, com abertura durante a semana, das 9 
às 22 horas. Aos fins de semana, o comércio 
também funciona em horários diferenciados aos sábados, das 9 às 18 horas; e nos domingos (17) e 24 
(véspera de Natal), das 9 às 18 horas. Dias 25 de dezembro  e 1º de janeiro/2024 o comércio perma-
nece fechado. Nos dias 26 de dezembro e 2 de janeiro/2024 o comércio abre às 12 horas.

Minerva Foods renova 
certificação BRCGS nas unidades 

de Barretos e José Bonifácio

A Minerva Foods anunciou a renovação da cer-
tificação BRCGS (Brand Reputation Compliance 
Global Standards) com grade AA em suas duas 
unidades no estado de São Paulo: Barretos e José 
Bonifácio. A conquista, atestada pela QIMA/WQS, 
tem validade de 12 meses. A renovação da certi-
ficação é um reconhecimento do compromisso da 
Minerva Foods com o alto nível de qualidade e se-
gurança dos alimentos, a partir dos mais rigorosos 
programas de autocontrole, que são monitorados 
pela equipe de Controle de Qualidade, responsá-
vel por assegurar os elevados padrões alimentícios 
das unidades da companhia. Na foto, a renovação 
da certificação com a graduação máxima AA sendo 
comemorada pelo time de Controle de Qualidade 
da unidade de Barretos. Página 6

MUSEU RUY MENEZES RECEBE EXPOSIÇÃO 
“BARRETOS DA MINHA JANELA” - O Museu 
Histórico, Folclórico e Artístico “Ruy Menezes” abre 
neste sábado, 16 de dezembro, às 10 horas, a ex-
posição “Barretos da minha janela”, de autoria de 
Astrid Damasco e Iza Messias. A mostra consiste 
em exposição fotográfica e lançamento do livro 
“Barretos da Minha Janela 2020 – 2021” em for-
mato digital. A entrada é gratuita e aberta a toda 
população. A exposição segue até o dia 26 de de-
zembro. Dialogando com a arte contemporânea, a 
exposição apresenta fotografias de autoria de Isa 
Messias e textos de Astrid Damasco. O trabalho co-
meçou com os registros da fotógrafa e publicação 
em redes sociais. As fotografias tiveram início pela 
inspiração no céu da cidade.
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PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

O MILAGREIRO TITÃO
O presidente da Liga Barretense de Futebol, Osmir Duar-

te Peixoto, o popular Titão, faz milagres na realização de 
campeonatos em virtude da falta de campos, comentou o ve-
reador Raphael Silvério (PSDB). As equipes que disputam o 
certame também sentem dificuldades por causa da escassez 
de espaços para a prática do esporte, acrescentou o edil.

RECADASTRAMENTO NO TRANSPORTE
Informações sobre o recadastramento do transporte público 

das agências de táxis e mototáxis e dos respectivos motoristas 
foram solicitadas pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB).

MERCADÃO MUNICIPAL
Vereador Raphael Oliveira (PP) requereu informações so-

bre a manutenção do Mercadão Municipal de Barretos “Hen-
rique Arutim”.

ILUMINAÇÃO SOBRE VIADUTO
Câmara Municipal aprovou requerimento de autoria do 

vereador Ricardo Bodinho (PP) para oficiar a concessionária 
de rodovias TEBE S/A, a fim de ver a possibilidade de fazer 
um projeto para receber postes de iluminação sobre a estru-
tura do viaduto sobre a rodovia Brigadeiro Faria Lima, que 
liga a Avenida Engenheiro Necker Carvalho de Camargos 
com a vicinal Pedro Vicentini,

ÁGUA PARA O DISTRITO DO PRATA
O vereador Ângelo Tegami (PV) solicitou informações 

sobre os serviços de distribuição de água potável para os mo-
radores do distrito do Prata.

CAMPEÃ CHRIS MORAIS
Votos de louvor e congratulações a Christiane Nascimen-

to Morais, a Chris Morais, pela conquista do 1º lugar do Prê-
mio Planeta Campo 2023, na categoria pecuária médio porte, 
foram requeridos pelo vereador pastor Elson Santos (REP).

ESTACIONAMENTO PARA IDOSO
Vereador Nestor Leonel (UNIÃO) pediu uma vaga de es-

tacionamento para idoso na rua 18, em frente ao Sindicato 
Rural do Vale do Rio Grande.

MELHORIAS NA VILA MARCHI
Serviços de tapa-buraco ou de recapeamento asfáltico, 

limpeza, pinturas de guias e melhorias na sinalização de 
trânsito em todas as ruas da Vila Marchi foram solicitados 
pelo vereador Chafei Amsei (MDB).

EFICÁCIA DA COLETA SELETIVA
Informações sobre o funcionamento e eficácia do progra-

ma de coleta seletiva na Estância Turística de Barretos foram 
pedidas pelo vereador Juninho Bandeira (PL)

SHORTS NO UNIFORME ESCOLAR
A inclusão de dois shorts no fornecimento de uniformes para 

as crianças da rede pública de ensino foi solicitada pelo verea-
dor Raphael Silvério (PSDB) a prefeita Paula Lemos (PSD).

PARCERIA COM A PREFEITURA
Uma parceria entre a Prefeitura de Barretos e a JBS Fri-

boi para a manutenção da Avenida Central, do bairro Frigo-
rífico, foi sugerida pelo vereador Gabriel Uchida (UNIÃO).

RECAPEAMENTO NA ROTATÓRIA
O recapeamento na rotatória da Avenida Olímpia, na con-

fluência com a Avenida José Domingos Ducati, no bairro Marí-
lia, foi requerido pelo vereador professor Adilson Ventura (PL).
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Ensino integral para melhorar o país
Dimas Ramalho, conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, 

faz um alerta sobre a educação nas escolas paulistas, após pesquisa do TCE-SP. 
Vale uma leitura para entender a preocupação e o alerta do conselheiro. Segue.

Embora implementado há 
relativamente pouco tempo 
no país, o modelo de escola 
em tempo integral, no qual o 
aluno passa ao menos 7 horas 
na sala de aula, vem rapida-
mente se firmando como uma 
das principais ferramentas 
para combater as deficiências 
do ensino público brasileiro.

O exemplo mais vistoso é o 
de Pernambuco. Colocada em 
prática em 2003, e continua-
mente fortalecida nos anos se-
guintes, a política de aumento 
da jornada escolar teve como 
objetivo elevar a qualidade 
de ensino e reduzir a evasão. 
Os resultados pretendidos não 
demoraram a aparecer.

Da 21ª posição no ranking 
do Ideb (Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica) 
do ensino médio, em 2007, o 
estado passou para o 1º lugar, 
em 2015; desde então, vem-se 
mantendo entre as primeiras 
posições. Caíram, ainda, os ní-
veis de desigualdade de apren-
dizado e os de abandono esco-
lar. Hoje, as escolas em tempo 
integral de Pernambuco repre-
sentam mais de 60% do total 
da rede de 1.056 unidades.

No âmbito nacional, um 
levantamento produzido pelo 
Instituto Sonho Grande mos-
trou que as escolas do ensino 
médio integral se saíram me-
lhor do que as regulares nos 

resultados do Índice de Desen-
volvimento da Educação Bra-
sileira (Ideb). Em 2021, elas 
obtiveram nota média de 4,7 
ante 4,3 do modelo tradicional. 

Quando se considera apenas 
o desempenho no Saeb (Siste-
ma de Avaliação da Educação 
Básica) que, com os dados da 
aprovação escolar, compõe a 
nota do Ideb, os resultados são 
ainda mais expressivos. Estu-
dantes da modalidade integral 
alcançaram 10 pontos a mais 
em língua portuguesa e 9 em 
matemática do que alunos de 
turmas regulares, o que equi-
vale a aproximadamente 50% a 
mais de aprendizado. 

Não à toa, o PNE (Plano 
Nacional de Educação) apro-
vado em 2014 consagra o 
aumento da jornada escolar 
como uma de suas diretrizes. 
Até junho de 2024, estipula o 
plano, o ensino em tempo in-
tegral deve ser oferecido em, 
no mínimo, 50% das escolas 
públicas, de forma a atender 
pelo menos 25% dos alunos 
da educação básica.

A fim de avaliar a evo-
lução das escolas paulistas 
nesse quesito, o Tribunal de 
Contas do Estado de São Pau-
lo (TCE-SP) promoveu em 
agosto um amplo esforço fis-
calizatório em todo o estado. 
Os resultados, tornados públi-
cos no mês de novembro, não 

são muito animadores. Se, de 
um lado, estamos perto de 
cumprir as metas gerais defi-
nidas pelo PNE, de outro, são 
muitas ainda as disparidades 
entre os municípios paulistas. 

De acordo com o relatório, 
embora 24,95% dos alunos 
matriculados nas redes muni-
cipais paulistas estudem hoje 
em escolas de tempo integral, 
quase metade das prefeituras 
do estado (307) ainda não cum-
priu a meta do plano, ao passo 
que as demais 338 alcançaram 
ou superaram o patamar esta-
belecido pela legislação.

O número geral é puxado 
pelo bom desempenho nas 
creches/pré-escola, onde 46% 
dos alunos frequentam o ensi-
no integral. Chama atenção, 
contudo, que, em 85 redes, o 
percentual de 25% das ma-
trículas não foi atingido nem 
mesmo nessa fase. Já no en-
sino fundamental, o quadro é 
preocupante: 11,6% dos estu-
dantes estão matriculados em 
tempo integral (13% nos anos 
iniciais e 5% nos anos finais). 

Mais grave ainda é a situa-
ção dos alunos de baixa ren-
da. Segundo a fiscalização do 
TCE, apenas 17,8% dos alunos 
de famílias beneficiadas por 
programas de transferência de 
renda, como o Bolsa-Família, 
estão matriculados em escolas 
municipais em tempo integral. 

Por se tratar de um percentual 
que, além de baixo, é também 
inferior à média, ele ainda 
contraria uma das principais 
diretrizes da legislação dessa 
modalidade de ensino: priori-
zar estudantes em risco ou vul-
nerabilidade. 

Ao mostrar o quanto ainda 
falta para que todos os muni-
cípios atinjam e, por que não, 
ultrapassem a meta do Plano 
Nacional de Educação, o rela-
tório do TCE serve de alerta e 
guia tanto para as prefeituras 
como para o governo estadual. 

Certamente serão neces-
sários mais investimentos. A 
implantação do modelo im-
plica um aumento dos gastos, 
já que é preciso expandir a 
estrutura física, como salas, 
material didático, merenda 
escolar, etc, e de pessoal, na 
forma de contratação e capa-
citação de educadores.

Nesse sentido, a lei fede-
ral 14.640, aprovada em julho 
deste ano, pode ser de grande 
ajuda. Ela estabelece um in-
vestimento de R$ 4 bilhões 
para que estados e municípios 
possam incrementar a oferta 
de jornadas em tempo integral 
em suas redes. 

No caminho para melhorar 
a educação brasileira, as escolas 
em tempo integral têm um papel 
fundamental a cumprir. Deve-
mos usá-las sem moderação.

Inspirações da natureza ajudam cidades

As cidades brasileiras pre-
cisam estar preparadas para as 
fortes mudanças climáticas que 
atingem o planeta. Períodos de 
estiagem, intercalados com fa-
ses de chuvas intensas, estarão 
cada vez mais presentes no co-
tidiano dos nossos municípios.

Essas localidades não estão 
preparadas para tamanha mu-
dança no seu dia a dia. Por isso, 
o planejamento urbano com 
um olhar mais sustentável, re-
siliente e saudável precisa dar a 
tônica dos passos que devemos 
seguir para melhorar a qualida-
de de vida da população.

Um estudo da Organização 
Meteorológica Mundial mos-
tra o tamanho do prejuízo. En-
tre 1970 e 2019, 44% de todos 
os desastres e 31% de todas as 
perdas econômicas estiveram 
relacionadas a inundações. 

Pesquisas internacionais mos-
tram ainda que essas ocorrên-
cias podem afetar mais de 800 
milhões de pessoas em todo o 
planeta a um custo de US$ 1 
trilhão até a metade do século.

Um olhar para a natureza 
pode trazer as inspirações que 
precisamos para tornar nossas 
cidades mais resilientes dian-
te dos fortes impactos que as 
mudanças climáticas podem 
causar. Cunhado pela União 
Internacional para Conserva-
ção da Natureza (IUCN), o 
termo Soluções Baseadas na 
Natureza (SBN, ou Nature-
-based Solutions – NBS, em 
inglês) agrega uma série de 
iniciativas inspiradas, apoia-
das ou até mesmo copiadas da 
natureza, que podem ajudar a 
enfrentar os desafios de forma 
eficaz e de baixo custo, alcan-

çando benefícios ambientais, 
sociais e econômicos.

As SBNs podem ser apli-
cadas isoladamente ou inte-
gradas com outras técnicas 
de soluções de engenharia 
clássica. Um dos exemplos 
de sucesso são os sistemas 
de biorretenção, conhecidos 
como jardins de chuva, que já 
conseguem interceptar escoa-
mentos superficiais. Os tetos 
verdes também reduzem esse 
escoamento superficial das 
chuvas, bem como ajudam 
a reduzir o calor das edifica-
ções. Chicago (EUA) é um 
dos exemplos de uso dessa 
solução, que permitiu dimi-
nuir os alagamentos em 36%.

Outros exemplos vêm das 
cidades como Barcelona e Dur-
ban, que expandiram áreas ver-
des com plantio de árvores para 
reduzir o efeito da ilha de calor.

Outro modelo aplicado 
pelos municípios são os siste-
mas de drenagem sustentável, 
que recriam um ambiente com 
características que simulam as 
funções de infiltração e arma-
zenamento pré-urbanização.

A técnica consiste na utili-
zação de pavimentos permeá-
veis e porosos. A sua aplica-
ção reduz significativamente 
o volume de água referente ao 
escoamento superficial. Dessa 

maneira, diminui o volume de 
chuvas que chegam à drena-
gem urbana, restringindo os 
riscos de enchentes.

Os profissionais da área 
de planejamento urbano e os 
municípios têm pela frente a 
oportunidade de transformar 
a vida nas cidades mais agra-
dável com um olhar nas solu-
ções baseadas na natureza.

Diante da avalanche de 
mudanças que estamos viven-
do, esse é um caminho a ser 
seguido urgentemente.
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“Os olhos enxergam toda beleza de uma pessoa, mas é no coração que está o valor de cada uma delas!” (Tarcísio Custódio)

A quinta-feira (14), foi de muitos cumprimentos e desejos de vida 
longa, para o advogado, Arthur Ramos Freitas, que completou mais 

um aniversário. Especialista em Direito do Consumidor, além de 
atuar em Barretos, o profissional atende também em Olímpia/SP, 
e nas cidades mineiras, de Frutal e Campina Verde/MG, seu passa 

tempo é a leitura e praticar exercícios, e ultimamente, está focado no 
MuayThai. No dia do niver, ele recebeu todo o carinho da mãe Sinara, 
do pai Osvaldo, dos irmãos, Fernanda, Mariana e Rafael, e todo amor 

da namorada Jeniffer Leigre. Felicidades Arthur, tudo de bom!

O domingo (17), dia de descanso, segue em ritmo de parabéns para 
Jessica Maria Santos, que vira mais uma folhinha no calendário da 
vida. Jessica, que é Secretária Municipal de Educação, passa o dia 

recebendo milhares de cumprimentos de amigos e familiares, e de 
toda da turma da educação de Barretos. Tudo de bom!

A terça-feira (12) foi de festa, em torno de Wesley Oliveira, que 
comemorou mais um aniversário. Nada data especial, as felicitações 

ficaram por conta dos amigos e familiares, e o carinho, da amada 
Vanessa, dos pais, Pedro e Wilma, dos irmãos, Di e Julia, da cunhada 
Ana, do afilhado Pedro, e do sobrinho Lucas. Tudo de bom, Wesley!

Ontem, quinta-
-feira (14), foi 
dia de festa para 
Roselaine Ra-
mos, que brin-
dou mais um 
ano de vida, mas 
a comemoração 
acontece no 
final de semana. 
O carinho ficou 
por conta do 
esposo Eduardo, 
e dos filhos, Be-
atryz, Gustavo 
e Vitória (foto), 
e as felicitações 
dos amigos e 
familiares. Para-
béns, Rose!

Quem completa mêsversário na próxima segunda-feira (18), 
é Matteo Leonardi de Souza Ramos, esse mocinho lindo é 
filho de Matheus e Beatriz, e está completando 02 meses, 

encantando os avós e toda a família. Parabéns Matteo!

Vocês pediram, e o Pesqueiro do Peghim preparou para Barretos e 
região uma edição especial, trazendo 10 cantores, para abrilhantar 
o evento que acontece domingo (17), a partir das 15hrs. E você não 

pode ficar de fora dessa! Então chama todo mundo, e bora curtir esse 
mega evento recheado de música boa, cerveja gelada (nevada), as 

melhores porções, e claro, com aquele ambiente arborizado. Sucesso!

A noite de terça-feira (12), foi de muita alegria e emoção, 
em torno de Ana Beatriz, que concluiu seu curso Técnico em 

Agropecuária, no IFSP Campus Barretos. Em sua colação de grau, 
estiveram presentes, os pais, Claudinei e Adriana, o irmão José Otá-

vio, familiares e amigos, para comemorar junto com a 
formanda, mais uma etapa de sua vida. Sucesso!
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Em cumprimento a artigo da 
Lei Orgânica do Município de 
Barretos, no período de 16 de de-
zembro de 2023 a 31 de janeiro 
de 2024, os vereadores entram em 
recesso parlamentar. Nesse perío-
do, é necessário instalar uma Co-
missão Representativa, conforme 
prevê o regimento da Câmara.

Por meio da Portaria nº 
6072/2023, o presidente da 

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Barretos, Luís Paulo 
Vieira “Lupa”, levou ao plená-
rio na sessão ordinária da últi-
ma segunda-feira (11) a corres-
pondência de autoria do cidadão 
Gustavo Henrique Souza Ma-
cedo, que apresentava denúncia 
contra a prefeita Paula Lemos 
relacionada a áudio comparti-
lhado em redes sociais.

Após a leitura do docu-
mento na íntegra, os vereado-
res rejeitaram a denúncia, que 
será arquivada.

Outra denúncia foi apre-
sentada pelo munícipe José 
Carlos da Silva, que visa a 
apuração de suposto ato de 
improbidade (Lei Federal 
8429/1992). Nesse caso, de 
acordo com parecer técnico 

A prefeitura da Estância Turística do Município de Barretos reitera a importância de aproveitar a oportunidade única para re-
gularizar pendências fiscais antes do prazo final em 27 de dezembro. O Programa de Parcelamento Incentivado (PPI), promovido 
pela Secretaria Municipal de Finanças, nesta oportunidade oferta desconto de 100% sobre juros e multas de dívidas municipais de 
até R$ 100 mil. De acordo com o secretário municipal de Finanças, Fernando Oliveira Soares, “os descontos estão sendo concedi-
dos desde o mês de julho, quando houve a oportunidade de parcelamento até dezembro de 2023. Agora apenas com a possibilidade 
de pagamento a vista, mas com o benefício de 100% de desconto em juros e multas” explicou. O PPI integra o Programa “Contri-
buindo – Melhor para o contribuinte, mais para Barretos”, lançado em dezembro de 2022 pela prefeita Paula Lemos. Além disso, o 
programa inclui outras medidas benéficas, como a redução de ISS para o setor de eventos e a eliminação da taxa de publicidade do 
próprio negócio, contribuindo para um ambiente de negócios mais favorável no município. Para consulta às condições de pagamen-
to, os interessados podem acessar a Central de Pagamentos e Renegociação pelo endereço eletrônico https://receita.barretos.sp.gov.
br/central-de-pagamentos-e-renegociacao ou entrar em contato com o Departamento de Dívida Ativa, de segunda a sexta-feira, das 
8 às 14 horas, na Avenida Almirante Gago Coutinho n.500. Outras informações pelo telefone (17) 3612-2000.

A prefeitura de Barretos 
realizou, na última sexta-feira 
(8), a entrega oficial da Fatec 
Barretos – “Professora Édi Sal-
vi Lima”. O evento, que con-
tou com a presença da prefeita 
Paula Lemos; do Secretário de 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
do Estado de São Paulo, Vahan 
Agopyan, representando o go-
vernador Tarcísio de Freitas; 
do deputado estadual, André 
do Prado, presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado de 
São Paulo; e outras autoridades, 
celebrou a conclusão de uma 
abrangente reforma no prédio, 
representando um investimento 
total de R$1.996.886,38.

A obra, que contemplou a 
construção de um piso supe-
rior de 4 mil metros quadra-
dos, englobou melhorias na 
parte elétrica, hidráulica e a 
implementação de acessibi-
lidade, com a instalação de 
novas rampas, elevadores e 

O diretor regional da Secretaria de Governo do Estado de São 
Paulo, Raphael Dutra, participou de um jantar com o presidente na-
cional do PSD, Gilberto Kassab, para debater sobre a atuação do 
PSD no estado de São Paulo e no Brasil. Segundo Dutra, o PSD já 
ultrapassa 1.100 prefeitos e prefeitas filiados em todo o país. SE-
BRAE – Na outra imagem, Raphael Dutra relata ter tido uma “ótima 
prosa” com o diretor superintendente, Nelson Hervey Costa, sobre o 
empreendedorismo e forte atuação do Sebrae/SP em auxílio, ajuda, 
orientação e capacitação aos empreendedores locais.

Prefeitura de Barretos e Governo do Estado 
oficializaram entrega da nova FATEC

sanitários adaptados para ca-
deirantes. Além disso, foi 
construída uma guarita para 
a entrada dos alunos pela rua 
18, como parte das ações de 
revitalização do local.

A Fatec Barretos, resul-

tado da parceria entre Cen-
tro Paula Souza, Hospital de 
Amor e a Prefeitura de Bar-
retos, teve sua implantação 
inicial nas instalações do 
Hospital de Amor no segun-
do semestre de 2021 e, poste-

riormente, foi transferida para 
a nova sede reformada e ade-
quada pela prefeitura no ano 
seguinte. A cerimônia de en-
trega destacou o esforço con-
junto para impulsionar a edu-
cação em Barretos e região.

Raphael Dutra participa de jantar 
com o presidente nacional do PSD

Câmara Municipal de Barretos 
rejeita e arquiva duas denúncias 

contra a administração municipal

da Procuradoria Legislativa 
da Câmara, não se aplica o 
rito definido no Decreto-lei 
201/1967, para processo de 
cassação do mandato de pre-

feito (a). Com isso, o presi-
dente da Câmara apenas fez a 
leitura do documento e orien-
tou os vereadores sobre o pa-
recer jurídico.

Câmara define comissão representativa 
para atuar durante o recesso parlamentar

Casa, Luís Paulo Vieira “Lupa” 
(PRTB) nomeou os vereadores 
Juninho Bandeira (PL), Gabriel 
Uchida (UNIÃO) e Elson Santos 
(REP)  para compor a comissão.

Entre as principais funções 
da Comissão Representativa 
estão manter o atendimento do 
público e representar a Câmara 
Municipal em eventos externos. 

IMPORTANTE

Os serviços internos da Câ-
mara, os atendimentos ao públi-
co e os trabalhos de fiscalização 
dos vereadores funcionam nor-
malmente durante o período de 
recesso. Caso haja necessida-
de de aprovar projetos urgentes 
para o município, os vereadores 
também  poderão ser convoca-
dos a participar de sessões ex-
traordinárias.

Regularização fiscal com condições especiais se encerra no dia 27 de dezembro
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Durante este final de sema-
na, a partir desta sexta, dia 15, 
os sócios do Rio das Pedras 
Country Club poderão utilizar, 
gratuitamente, as duas pisci-
nas de ondas do parque aquá-
tico que foi montado dentro da 
sede de campo do clube. São 
piscinas com um sistema me-
cânico, movido por eletricida-
de, que simulam artificialmen-
te as ondas como as do mar.

A grande novidade no 
Rio das Pedras Ácqua Park 
é a piscina de ondas infantil, 
um equipamento projetado e 
realizado especialmente para 
segurança e diversão dos pe-
quenos, com proporções ade-
quadas para a melhor expe-
riência às crianças. 

Para celebrar o momento 
histórico do clube, com a aber-
tura das piscinas do parque 
aquático, o Rio das Pedras rea-
lizou uma parceria com a Cer-
vejaria Império e vai oferecer 
neste final de semana, de sexta 
a domingo, um espaço inédito 
na sede de campo.

Uma choperia móvel, so-
bre uma carreta especialmente 
projetada para receber as cho-
peiras. A choperia chega com 
promoção de chope em dobro: 
a cada chope pago, o sócio ga-
nha mais um de presente. Uma 
oportunidade para comemorar 
a evolução do Riodas.

O RIO DAS PEDRAS
Consolidado como um 

dos melhores clubes sociais 
do interior paulista, o Rio 
das Pedras Country Club está 
prestes a completar 61 anos 
de uma história de sucesso, 

apresentando atualmente mais 
de cinco mil títulos e mais de 
25 mil dependentes.

O clube já oferece na sede 
de campo um complexo de lazer 
com praia artificial no entorno do 
lago, Conjunto Aquático “Hélio 
Ribeiro”, Conjunto Aquático 
“Antônio Olímpio de Souza 
Santos” e Conjunto Aquático 
Infantil, totalizando 10 piscinas 
de tamanhos variados, vários 
escorregadores pequenos aquá-
ticos e um toboágua.

Isso, além de quadras po-
liesportivas, quadras de areia, 
campos de futebol, playgrou-
nds, mata nativa, estrutura de 
bares, restaurantes e lanchone-
te, minimercado, sauna, salão 
de jogos, salão de festa para 
eventos, arborização e ruas pa-
vimentadas. Sem falar no siste-
ma de hospedagem com casas 
de alvenaria, chalés de madeira 
e camping com sistema de pon-
tos de energia e água, somados 
aos quiosques com churras-
queiras e caixas térmicas para o 
lazer dos sócios.

Na sede central, que fica 
no centro da cidade de Bar-
retos, há uma academia com-
pleta com os mais diversos 
equipamentos para o condi-
cionamento físico, professo-
res especialistas e opções de 
aulas de musculação, pilates, 
step, funcional, bike spinning, 
ballet, capoeira, jiu-jitsu, fit 
dance e dança de salão.

Para mais informações sobre 
o clube, basta acessar www.rpcc.
com.br ou acompanhar nas redes 
sociais o @riodaspedrascoun-
tryclub. (Foto: Jânio Munhoz)

O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Educa-
cional de Barretos) promoveu 
entre os dias 4 e 5 de dezem-
bro a Expo Eng, evento orga-
nizado pelas coordenações dos 
cursos de Engenharia e dedi-
cado a apresentar os projetos 
integradores desenvolvidos 
pelos alunos das engenharias 
Civil, Mecânica, Elétrica, Quí-
mica e de Produção. 

Para o coordenador da área 
de Engenharias e Exatas do 
Centro Universitário, Prof. Dr. 
Giovanni César dos Santos, 
em substituição do antigo Wor-
kshop de Avaliação dos Proje-
tos Integradores das Engenha-
rias, a Expo Eng representa 
uma evolução significativa na 
forma como os projetos são 
apresentados à comunidade.

“Nosso principal objetivo 
é oferecer um ambiente dinâ-
mico e interativo para que os 
estudantes de Engenharia pos-
sam expor seus projetos desen-
volvidos ao longo do semestre. 
Um marco importante da Expo 
Eng é o caráter extensionis-
ta dos trabalhos. Os projetos, 
orientados por professores al-
tamente qualificados, não se 
limitaram apenas ao ambiente 
acadêmico, mas também se 
estenderam para além dos mu-

ros da universidade, buscando 
soluções e contribuições para 
a comunidade local e regional. 
Essa abordagem extensionista 
demonstra o compromisso dos 
estudantes em aplicar o conhe-
cimento adquirido em benefí-
cio da sociedade, agregando 
valor às suas propostas e evi-
denciando o impacto positivo 
que podem gerar no contexto 
social e econômico”, destacou. 

Segundo o coordenador, 
um dos diferenciais dessa nova 
proposta é a presença marcante 
de representantes de empresas 
de renome da cidade de Bar-
retos e região, proporcionando 
aos estudantes a oportunidade 
de interagir diretamente com 
especialistas, receber feedbacks 
construtivos e até mesmo esta-
belecer contatos para possíveis 
parcerias ou oportunidades fu-
turas no mercado de trabalho.

“Com o apoio e presença 
da Reitoria na inauguração do 
novo modelo, o evento contou 
com uma dinâmica diferente 
dos outros semestres, em que 
houve um momento de fala 
tanto do nosso Reitor, o Prof. 
Dr. Angelo Davis, bem como 
dos vários representantes do 
setor industrial, levando aos 
alunos palavras de incentivo e 
motivação”, enfatizou. 

Além das apresentações, 
os trabalhos também passaram 
pelo crivo de bancas avaliado-
ras, oportunidade em que os 
estudantes puderam promover 
debates e trocas de ideias.

“Essa valiosa interação, 
permite aos alunos aprimorar 
suas habilidades de comuni-
cação, além de favorecer um 
ambiente propício para net-
working e aprendizado prá-
tico. A Expo Eng não apenas 
se destaca como um evento de 
exposição dos trabalhos aca-
dêmicos, mas também como 
uma oportunidade grandiosa 
para a formação integral dos 
estudantes de Engenharia, in-
centivando a inovação, a cola-
boração e o desenvolvimento 
de competências essenciais 
para a futura atuação profis-
sional”, ressaltou Giovanni. 

De acordo com o coorde-
nador, os projetos demons-
traram muita competência ao 
cumprirem seus objetivos, e 
muitos ainda alcançaram a 
missão de impulsionar a ex-
tensão universitária.

“Estes projetos não apenas 
ofereceram soluções criativas 
para desafios comuns enfrenta-
dos pela comunidade externa, 
mas também, em alguns casos, 
propuseram alternativas para o 

reuso de recursos. Muitos deles 
apresentaram perspectivas em-
preendedoras, proporcionando 
ideias viáveis para o desenvol-
vimento de negócios, ao passo 
que outros direcionaram seu 
foco para a disseminação de co-
nhecimentos técnico-científicos 
aos estudantes do ensino mé-
dio em escolas da região. Essas 
iniciativas ilustram o compro-
metimento dos projetos com a 
comunidade, demonstrando o 
impacto positivo e diversificado 
que podem ter fora dos limites 
da universidade”, disse.  

Giovanni também destaca 
que eventos como a Expo Eng 
são cruciais para complementar 
a formação dos alunos de Enge-
nharia, fornecendo experiências 
práticas, conhecimentos técni-
cos e habilidades interpessoais 
necessárias para se tornarem 
profissionais competentes e pre-
parados para os desafios da área.

“O evento foi organizado 
de forma distinta em relação 
à proposta anterior, desta vez 
distribuído ao longo de dois 
dias em um ambiente mais 
acolhedor. Essa mudança tem 
proporcionado um espaço 
mais propício para as apre-
sentações dos projetos, valori-
zando ainda mais os trabalhos 
dos alunos”, finalizou.

CAPITÃO QUE FEZ RESGATE NO JOELMA FRATURADO 
RECEBE MEDALHA: “FIQUEI ATÉ RETIRAR A ÚLTIMA VÍTI-
MA” - O ato heroico do capitão Cassaniga de saltar de um helicóp-
tero e resgatar vítimas do Edifício Joelma com o pé fraturado, em 
1974, foi o que lhe rendeu uma homenagem ao receber a Medalha 
Brigadeiro Tobias. A honraria é a mais alta concedida pela Polícia 
Militar e foi entregue nesta manhã de terça-feira (12) a 89 persona-
lidades durante cerimônia na Academia de Polícia Militar do Barro 
Branco (APMBB), na zona norte de São Paulo.  “Eu fiquei surpreso 
quando recebi o ofício do coronel Cássio para participar. Comple-
tei em março 63 anos de Polícia Militar, então eu fiquei satisfeito, 
não só eu, como meus familiares e amigos”, agradeceu o capitão, 
que relembrou a sua atuação e a de seus colegas no incêndio do 
Edifício Joelma, em 1974. No dia da ocorrência, o policial esta-
va de folga, mas se apresentou voluntariamente para ajudar. “Eu 
saltei do helicóptero em cima do prédio e impedi que as pessoas 
continuassem a se jogar. Ficamos no centro do telhado para se 
proteger das chamas que vinham da lateral até os meus outros 
colegas chegarem para terminar o resgate. Eu tive uma fratura no 
pé, mas apertei bem o coturno e esqueci da dor. Fiquei lá até a 
última vítima ser resgatada”, relatou.

Competidores mais bem 
ranqueados do país, nas moda-
lidades montaria em touros e 
cutiano, disputaram o título de 

Piscinas de ondas do Rio 
das Pedras Ácqua Park 

entram em funcionamento 
nesta sexta-feira

Cervejaria Império oferece estrutura de uma choperia sobre 
rodas para os associados também neste final de semana

Expo Eng apresenta projetos integradores 
dos cinco cursos de Engenharia do UNIFEB

O evento contou com trabalhos em diferentes soluções criativas 
nas áreas das engenharias Civil, Mecânica, Elétrica, Química e de Produção

Final Nacional da CNAR define 
campeões brasileiros de montaria em touros

campeões brasileiros na Final 
Nacional do Rodeio da CNAR 
em Avaré (SP). Foram distribuí-
dos R$ 278 mil entre os cam-

peões das duas modalidades: 
montaria em touros e cutiano.

A competição oficial da 
Confederação Nacional de 
Rodeio (CNAR) aconteceu 
de 7 a 10 de dezembro duran-
te a 53ª Exposição Municipal 
Agropecuária e Industrial de 
Avaré/SP (Emapa), no Par-
que de Exposições “Fernando 
Cruz Pimentel”.

“A EMAPA em Avaré, é 
o maior evento do segmento 
com porteiras abertas no país 
e a Final Nacional foi um su-
cesso. A pontuação foi zerada 
e os competidores lutaram pela 
melhor montada até o fim. Es-
tavam presentes os melhores 
atletas do país na disputa”, 
contou José Alexandre Paiva, 
diretor executivo da CNAR.

TOURO
O Acreano do município 

de Assis Brasil, Yan Victor do 
Santos é o campeão brasileiro 
na modalidade montaria em 
touro. A Cia. Tércio Miranda 
levou prêmios de melhor tou-
ro da final com o Rei do Nor-
te. Já o touro do ano, o que 
conquistou o título da tempo-
rada 2023 foi o Reza a Lenda, 
da Cia JK Bucking Bulls.

CUTIANO
O campeão do Cutiano é o 

competidor Ari Piovesan, de 
Piracicaba (SP), montando o 
animal Rio Pequeno. O melhor 
animal da final é o cavalo Co-
missário, de WR - Roberto Bia-
si. Já o animal do ano, foi a égua 
Namorada Reserva, da Cia. JR/
BBR (Zé Ricardo & Breno).
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A segunda edição da “Con-
ferência Materno-Infantil” da 
Santa Casa de Misericórdia de 
Barretos acontece no próximo 
dia 19 de dezembro, das 7h30 
às 18h, no IRCAD América La-
tina, em Barretos. Em 2023, o 
tema escolhido da conferência 
é “Transição Segura da Assis-
tência”. O IRCAD América 
Latina é o maior centro de trei-
namento em cirurgia minima-
mente invasiva do continente e 
possui a mais moderna estrutu-
ra para a especialização médica 
dos países latino-americanos.

Durante o encontro, os pro-
fissionais de saúde participam 
de palestras, oficinas, simula-

A Minerva Foods, líder em 
exportação de carne bovina 
na América do Sul e uma das 
maiores empresas na produção 
e comercialização de carne in 
natura e seus derivados na re-
gião, anuncia a renovação da 
certificação BRCGS (Brand 
Reputation Compliance Glo-
bal Standards) com grade AA 
em suas duas unidades no es-
tado de São Paulo: Barretos e 
José Bonifácio. A conquista, 
atestada pela QIMA/WQS, 
tem validade de 12 meses.

O BRCGS é um protoco-
lo projetado para harmonizar 
os padrões de segurança dos 
alimentos em toda a cadeia 
de fornecimento. Entre outros 
critérios, ele mensura: o com-
promisso da alta administração 

Em mais um importante 
passo de sua jornada de trans-
formação digital no campo, a 
Tereos, uma das empresas lí-
deres na produção de açúcar, 
etanol e bioenergia do país, 
investiu em dois robôs da So-
linftec para eliminar plantas 
daninhas em estágios iniciais.

A solução, chamada Solix 
Sprayer, utiliza sensores e in-
teligência artificial para iden-
tificar as espécies invasoras e 
aplicar os insumos necessá-
rios. O Solix integra o progra-
ma Cana+ da Solinftec, que 
conta com diversos recursos 
para maximizar a produção, 
reduzir perdas e melhorar a 
lucratividade dos canaviais.

Com o investimento, a Te-
reos visa atingir resultados 
importantes como redução do 
percentual de plantas daninhas, 
aumento do TCH (teor de açú-
car) da cana e da vida útil do 
canavial. Os dois robôs serão 
utilizados na unidade Cruz Alta 
e, após o período de testes, a 
empresa planeja ampliar o pro-
jeto para as demais unidades.

A empresa já conta com um 
sistema de inteligência artifi-
cial que detecta anomalias no 
canavial e, com a inclusão dos 
robôs, passará a agir de forma 
mais ágil e precisa, realizando o 

Minerva Foods renova certificação 
BRCGS com grade AA nas unidades 

de Barretos e José Bonifácio (SP)

e o desenvolvimento de uma 
cultura de segurança e qua-
lidade do produto, com base 
na análise de perigos e pontos 
críticos de controle (APPCC) 
e um plano de segurança dos 
alimentos. Esta norma também 
avalia as condições ambientais 
e operacionais necessárias 
para a produção de alimentos 
seguros, sistemas de gestão da 
qualidade para a documenta-
ção de políticas e procedimen-

tos organizacionais.
A renovação da certificação 

é um reconhecimento do com-
promisso da Minerva Foods 
com o alto nível de qualidade 
e segurança dos alimentos, a 
partir dos mais rigorosos pro-
gramas de autocontrole, que 
são monitorados pela equi-
pe de Controle de Qualidade, 
responsável por assegurar os 
elevados padrões alimentícios 
das unidades da companhia.

Santa Casa de Barretos realiza segunda edição da 
“Conferência Materno-Infantil” na próxima terça-feira

ções realistas, troca de expe-
riências, atualização de conheci-
mento sobre o universo materno 
e infantil, e atividades sociais. A 
organização e coordenação é do 
Complexo Materno-Infantil da 
Santa Casa, o evento, em sua se-
gunda edição, já é considerado 
um dos maiores na área de obs-
tetrícia e neonatologia do país, 
graças ao sucesso da edição de 
2022, que contou com a parti-
cipação de 130 profissionais de 
forma presencial, esgotando a 
capacidade máxima do local, e 
outros 460 de maneira online, 
oriundos de quase todos os esta-
dos brasileiros.

“Nós acreditamos que a po-
lítica da humanização traz im-
portantes diretrizes para a qua-
lidade e segurança do paciente 
e da equipe multiprofissional. 
O tema da conferência deste 
ano envolve diversas comple-
xidades e instituições, a fim de 
garantirmos a passagem de in-
formações terapêuticas ao pa-
ciente. Por isso, certificamos 

que a qualidade, a segurança 
e a continuidade do cuidado 
integral do paciente sejam oti-
mizadas de uma forma efetiva 
e totalmente humanizada”, ex-
plica Aryadne O’neil, coorde-
nadora da Conferência e enfer-
meira obstetra da Santa Casa 
de Barretos, gerente do Com-
plexo Materno-Infantil.

A Santa Casa de Barretos é 
referência em gestão de alto ris-
co pelo DRS XV - Departamen-
to Regional de Saúde, da Secre-
taria de Estado, responsável por 
19 cidades do interior do estado 
de São Paulo. O hospital realiza, 
em média, 150 partos por mês, 
adota o sistema de alojamento 
conjunto, tem pronto socor-
ro obstétrico e atende cerca de 
750 pacientes mensalmente, no 
acompanhamento pré-natal.

Para realizar a inscrição na 
2ª Conferência Materno - In-
fantil” da Santa Casa de Mi-
sericórdia de Barretos, basta 
acessar o site www.santacasa-
barretos.com.br.

Tereos investe em robôs da Solinftec 
para eliminar plantas daninhas no campo

combate de forma antecipada.
“A Solinftec é parceira de 

longa data da Tereos e, juntas, 
damos mais um importante pas-
so na transformação digital no 
campo. Com a robotização do 
canavial, promovemos ainda 
mais a eficiência e produtivida-
de de nossas plantações, além 
de reforçar nosso pioneirismo 
em adotar soluções inovadoras 
que transformam o dia a dia das 
operações agrícolas”, comenta 
Carlos Simões, Diretor Agrícola 
e de Planejamento da Tereos.

“A participação dos clientes 
sempre foi fundamental du-
rante o desenvolvimento das 
nossas soluções na Solinftec”, 
afirma Emerson Crepaldi, Che-
fe de Operações da Solinftec 
para América do Sul. “A Tereos 
tem encarado os desafios e sido 
pioneira conosco na introdução 
das nossas tecnologias no mer-
cado e, com o robô Solix em 

cana-de-açúcar, não poderia ser 
diferente”, conclui Crepaldi.
TECNOLOGIA NO CAMPO

A história de transformação 
digital da Tereos iniciou-se em 
2016. Atualmente, a empresa 
conta com tecnologias digitais, 
como inteligência artificial, big 
data, advanced analytics e in-
ternet das coisas (IoT) para to-
mar decisões mais assertivas no 
campo. Por meio da captação 
e análise de dados, obtidos por 
diferentes fontes, como drones, 
satélites e sensores, é possível 
analisar o desenvolvimento da 
cana, detectar anomalias no ca-
navial, acompanhar perspectivas 
climáticas, aumentar o monitora-
mento de equipamentos agríco-
las, entre outros. A empresa con-
ta com mais de 70TB de imagens 
coletadas por VANTs e mais de 
100TB de imagens de satélites, 
que permitem análises cada vez 
mais precisas das áreas agrícolas.
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Entenda o que muda nas regras 
para a aposentadoria em 2024

Se aposentar no Brasil se 
tornou um exercício matemático 
ainda mais complicado para sa-
ber se é vantajoso, e se é possível 
pedir o benefício junto ao Insti-
tuto Nacional do Serviço Social 
(INSS). Isto porque em 2019, o 
governo à época mudou as re-
gras para dificultar o trabalhador 
e a trabalhadora de conseguirem 
a aposentadoria, seja por tempo 
de serviço ou pela idade.

O motivo é que a reforma da 
Previdência aumentou o tempo 
de contribuição, diminuiu o va-
lor e implantou uma idade mí-
nima para a aposentadoria, de-
terminando que o trabalhador e 
a trabalhadora que começaram 
a pagar o INSS depois de 2019 
contribuam por 40 anos. An-
tes, o homem contribuía por 35 
anos e as mulheres por 30 anos.

Outra mudança é a imple-
mentação de uma idade míni-
ma. A partir de 2031 a idade 
mínima de aposentadoria para 
as mulheres será de 62 anos e 
os homens terão de ter com-
pletado 65 anos, em 2027. Até 
lá valem as regras de transição 
para quem não quer esperar 
completar a idade mínima.

O QUE É A REGRA 
DOS PONTOS

Para se aposentar pela regra 
dos pontos é preciso ter con-
tribuído no mínimo 30 anos 
no caso das mulheres e os ho-
mens por 35 anos. A pontuação 
aumenta um ponto todo ano. 
Começou com 85 pontos para 
as mulheres e 95 pontos para 
os homens. No ano que vem as 
mulheres precisam atingir 91 
pontos e os homens 101 pontos. 
A regra de pontos tem a previ-
são de acabar em 2028 (mulhe-
res) e em 2033 (homens).

A regra de pontuação foi ins-
tituída como proposta do gover-
no federal, em 2015, em substi-
tuição ao fator previdenciário, 
para evitar a aplicação deste 
fator e garantir a aposentadoria 
integral para quem se enqua-
drasse nas novas regras. O fator 
previdenciário foi criado em 
1999 e ainda é aplicado no cál-
culo da aposentadoria por tempo 
de contribuição e “come” parte 
do valor do benefício de quem 
decidisse se aposentar cedo.

“A reforma da Previdência 
em 2019 pegou essa regra de 
pontuação e distorceu criando 
essa nova regra de transição 
que exige contribuição mínima 
e com uma forma de cálculo 
prejudicial”, aponta o advoga-

do Roberto dos Reis Drawanz, 
do escritório LBS, que atende a 
CUT Nacional.

O advogado dá dois exem-
plos de como as regras de pon-
tuação valem para homens e 
mulheres.

Em 2024, Sueli (nome fictí-
cio) terá 58 anos de idade e 34 
anos de tempo de contribuição. 
Logo, sua pontuação será de 
92 pontos (58 de idade + 34 de 
contribuição) e poderá se apo-
sentar pela regra de pontos, pois 
em 2024 a pontuação mínima 
será de 91 pontos e ela já possui 
mais que o tempo de contribui-
ção mínimo de 30 anos.

“Assim, o valor do bene-
fício de Sueli será de 98% da 
média de todos os seus salários 
de contribuição desde julho 
de 1994. Mas por que apenas 
98%? São 60% + 2% para cada 
ano além dos 15 anos de tempo 
de contribuição. Como ela pos-
suirá 34 anos, são 19 anos aci-
ma dos 15, que correspondem a 
38% (19 x 2%). Assim, 60% + 
38% = 98%”, explica Roberto.

No caso dos homens, o ad-
vogado dá o seguinte exemplo: 
Em 2024, Antônio (nome fictí-
cio) terá 66 anos de idade e 35 
anos de tempo de contribuição. 
Sua pontuação é de 101 (66 de 
idade + 35 de contribuição). 
Logo, ele poderá se aposentar 
pela regra de pontos, pois em 
2024 a pontuação mínima será 
de 101 pontos e ele também 
atingiu o mínimo de 35 anos.

“O valor do benefício do An-
tônio será de 90% da média de 
todos os seus salários de contri-
buição desde julho de 1994. Mas 
por que apenas 90%? São 60% 
+ 2% para cada ano além dos 20 
anos de tempo de contribuição. 
Como ele possuirá 35 anos, são 
15 anos acima dos 20, que corres-
pondem a 30% (15 x 2%). Assim, 
60% + 30% = 90%”, explicou.

OUTRA REGRA 
DE APOSENTADORIA 

EM 2024
Outra modalidade da transi-

ção é a regra da idade mínima 
progressiva, que observa apenas 
tempo de contribuição mínimo 
e idade - benéfica apenas para 
quem já contribuiu muito, mas 
não atingiu a idade mínima ge-
ral (62 anos para mulheres e 65 
anos para homens). Ela aumenta 
seis meses a cada ano e em 2024 
será de 58 anos e seis meses para 
mulheres e 63 anos e seis meses 
para os homens. (Fonte: CUT, 
com edição de Seeb Barretos)

O inédito Bonde do Noel 
vem fazendo muito sucesso. 
A caravana guiada por um trio 
elétrico natalino tem saída da 
sede da Secretaria Municipal 
de Cultura e segue para os 
bairros da Estância Turística 
de Barretos, levando a magia 
e o encantamento do Natal às 
regiões periféricas.

No ponto de chegada, em 
um palco itinerante, as atrações 
natalinas e personagens prefe-
ridos das crianças interagem 
com o público, promovendo a 
inclusão de todos às festivida-
des do Natal Luz 2023.

A estreia do Bonde do 
Noel aconteceu na segunda-
-feira, dia 11, com itinerário 
que percorreu os bairros Cle-
mentina, Res. Parque dos Ipês, 
Hussein Gemha, Santana, Pi-
menta, Bom Jesus, Santa He-
lena, Dom Bosco, e Zequinha 

O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barretos 
(SAAEB) foi premiado na 
terça-feira (12), com o Selo 
Instituição Ambientalmente 
Responsável (Selo Natureza) 
pela segunda vez consecutiva. 
A honraria foi concedida pela 
Comissão de Sustentabilidade 
e Meio Ambiente da Faculdade 
de Ciências e Saúde de Barre-
tos Dr. Paulo Prata - FACISB.

De acordo com Tatiane Lou-
reiro Alves Garcia, coordenado-
ra da comissão, “o selo certifica 
as instituições e iniciativas que 
desenvolvem ações ambientais 
no município de Barretos”.

A autarquia apresentou as 
atividades realizadas em 2023, 
como por exemplo a campa-
nha SE-PA-RE, que teve início 
internamente e foi estendida a 
toda população. O resultado foi 
o aumento considerável de ma-
teriais recicláveis recebidos na 
usina de triagem. No entanto, 
o foco principal foi a exibição 
de um teaser do programa de 
educação ambiental, o ‘Super 
Conscientes’, transmitido toda 
segunda-feira, às 18h30, pela 
TV Câmara Barretos 31.3. O 
programa também está dispo-
nível na página de Facebook e 
perfil do Instagram do SAAEB.

Apresentado pela Hidrogirl 

(Ivia Vieira), o Super Conscien-
tes tem como objetivo promo-
ver a conscientização ambien-
tal de forma lúdica e interativa. 
Com enfoque em estimular o 
interesse das crianças por ques-
tões ambientais, ensinar sobre 
reciclagem, saneamento bási-
co, preservação de recursos na-
turais e práticas sustentáveis, o 
programa busca criar um espa-
ço de aprendizado significativo 
sobre o meio ambiente.

“O programa de TV não 
apenas compartilha conheci-
mentos sobre sustentabilidade, 
mas também visa cultivar uma 
mudança de comportamento 
e atitude em relação ao nosso 
planeta, a partir de Barretos. 
O Super Conscientes é uma 
oportunidade valiosa para que 
as crianças se tornem defen-
soras ativas do meio ambiente 
desde os primeiros anos esco-
lares, assim como também é 
um incentivo a todos os adul-
tos para a mudança de atitu-
des”, explica Marcelo Borges, 
superintendente do SAAEB.

Marcelo finaliza enfati-
zando que “um gesto simples, 
como separar o que pode ser 
reciclável do lixo orgânico e 
destinar à coleta seletiva, tem 
um grande impacto positivo 
no meio ambiente”.

Bonde do Noel é sucesso nos bairros de Barretos
Amêndola (Barretos II). Na 
terça-feira, dia 12, a atração 
seguiu pela Vila Gomes, Mais 
Parque e Christiano Carvalho.

A prefeita Paula Lemos 
acompanhou os dois trajetos 
e destacou com alegria a ini-
ciativa em levar o Natal aos 
bairros. “O Bonde do Noel foi 
pensado com todo o carinho e 
com o propósito de levar nossa 
programação às regiões perifé-
ricas. Tem sido mágico viven-
ciar esses momentos de alegria, 
união e celebração. Até agora, 
foram dois dias inesquecíveis 
na minha vida”, enfatizou.

A programação teve ade-
são da população que pres-
tigiou e aprovou as atrações, 
conforme explicou o Secretá-
rio Municipal de Cultura, Ro-
gério Teodósio. “O Bonde do 
Noel está encantando e levan-
do alegria aos bairros. A ade-

são da população comprova o 
sucesso e mostra que estamos 
alcançando nossos objetivos 
de promover uma programa-
ção inclusiva”, disse.

O BONDE DO NOEL 
CONTINUA

A programação do Bonde 
do Noel continua no domingo, 
dia 17. Ele sairá mais cedo, às 
16 horas, seguindo pelos bair-
ros Paulo Prata, América Vila 
Rios, Diva, Jardim, Nova Bar-

retos e tem chegada no Bairro 
Vida Nova, prevista para às 
17h30, na Escola Municipal 
“Prof.ª Ivone Diniz Junqueira”.

Na segunda-feira, dia 18, 
o Bonde do Noel se despe-
de fazendo seu percurso pelo 
Jockey, Derby, Los Angeles, 
Santa Cecília, San Diego, 
Anastácio e São Francisco, 
onde será a sua chegada na 
Escola Municipal São Fran-
cisco, às 19h30.

A Prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Turismo (Setur Barretos), 
convida toda a população lo-
cal a participar da 4ª edição da 
Pesquisa Online de Percepção 
do Turismo. Coordenada pelo 
Centro de Inteligência da Eco-
nomia do Turismo da Secreta-
ria de Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo (CIET/
SETUR-SP), a pesquisa busca 
saber “Como você vê o turis-
mo na região onde mora?”.

O CIET destaca que o re-
sultado da pesquisa é de grande 
valor para a percepção regional 
do turismo e o futuro desenho de 
ações sustentáveis, programas e 
iniciativas, tanto da Secretaria 
de Estado quanto das Secreta-
rias Municipais. Neste sentido, a 
equipe da Setur Barretos reforça 
o convite à população barreten-
se para que participe. 

“Em menos de cinco mi-
nutos, você participa da pes-
quisa e já estará contribuindo 
ativamente com nossa cidade 

e com a construção do futuro 
do turismo local. Quando 200 
pessoas da cidade respondem 
a pesquisa, ela passa a mostrar 
um resultado individualizado 
para a cidade. E quanto mais 
pessoas estiverem responden-
do, teremos dados ainda mais 
preciso. Portanto, é prático para 
cada um colaborar e a contri-
buição é grande: basta acessar e 
responder”, destacou o técnico 
em Turismo da Setur Barretos 
e presidente do Comtur Paulo 
Cesar Lopes, o Paulinho 1001.

A pesquisa pode ser aces-
sada pelo link https://bit.ly/
percepcao2024 e está disponí-
vel para respostas até 4 de fe-
vereiro de 2024. “A partir das 
respostas, é possível a criação 
de estratégias mais alinhadas 
com as expectativas e necessi-
dades de todos os moradores, 
garantindo que as ações futu-
ras estejam em sintonia com 
os desejos e opiniões de quem 
vive e respira o charme, e a 
energia de Barretos todos os 
dias”, destacou Paulinho.

População barretense é 
convidada a participar de 
pesquisa sobre Turismo

SAAE Barretos recebe pelo 
segundo ano consecutivo o 
Selo Natureza da FACISB

Na última quarta-feira, 13 de dezembro, o CDI (Centro Dia do Idoso), 
situado no bairro Christiano Carvalho, realizou a festa de encerramento 
do ano. O evento contou com a presença da prefeita de Barretos, Pau-
la Lemos, da secretária municipal de Assistência Social, Vitoria Saretta, 
e Luiz Paulo Viera “Lupa”, presidente da Câmara e Fisioterapeuta de 
Alongamento, além de profissionais da assistência social, familiares dos 
assistidos e imprensa local. O clima de festa contagiante tomou con-
ta do local, com os idosos participantes do CDI apresentando músicas 
natalinas em um coral que emocionou a todos. Após as apresentações, 
os 21 assistidos tiveram a oportunidade de desfrutar de um delicioso 
almoço festivo. Durante a festa, alguns idosos tiveram a oportunidade de 
homenagear a prefeita Paula Lemos com poemas e presentes confec-
cionados por eles, evidenciando o carinho e gratidão pela dedicação da 
gestão municipal aos espaços destinados à terceira idade.

Coral formado pelos frequentadores 
do Centro Dia do Idoso abrilhanta 

festa de encerramento do ano

Na última quarta-feira (13), 
a TEBE, em parceria com a AR-
TESP – Agência Reguladora de 
Transportes do Estado de São 
Paulo, realizou um mutirão de 
combate ao mosquito transmis-
sor da Dengue. A ação tem o 
intuito de conscientizar a popula-

ção sobre a importância da eliminação de possíveis focos de criadouros 
do mosquito transmissor da Dengue, Zika Vírus e Chikungunya, o Aedes 
Aegypti, como forma de prevenção das doenças. Durante a ação, fo-
ram recolhidos resíduos descartados às margens das rodovias. A ação 
também realizou a distribuição de panfletos nas praças de pedágio de 
Colina, Pirangi e Monte Alto, além da veiculação de frases nos Painéis 
de Mensagens Variáveis instalados nas 3 rodovias administradas pela 
TEBE, com frases e instruções para orientar os usuários e comunidade 
em geral sobre o que deve ser feito no combate ao Aedes Aegypti.

Concessionária TEBE realiza mutirão de 
combate a dengue em parceria com a Artesp
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Com muita emoção e ale-
gria, o centro comercial de 
Barretos foi palco da abertura 
da programação “Natal Luz 
2023”, com a 1ª Parada de Na-
tal deste ano realizada pela pre-
feitura da Estância Turística de 
Barretos, por meio da  Secreta-
ria Municipal de Cultura, com o 
apoio da Associação Comercial 
e Industrial de Barretos (ACIB) 
e o Sindicato do Comércio Va-
rejista (Sincomercio).

Durante a Parada de Natal 
foi realizada a chegada do Pa-
pai Noel da ACIB e a inaugura-
ção da “Casinha do Papai Noel 
Ecopower”, com a participa-
ção da prefeita de Barretos, 
Paula Lemos, do presidente do 
Sincomercio, Roberto Arutim, 
representantes da diretoria da 
ACIB e de comerciários que 
prestigiaram o evento e acom-
panharam a programação.

A “Casinha do Papai Noel 
Ecopower” tem o patrocínio da 
empresa Ecopower e funciona 
até o dia 24 de dezembro, aber-
ta à visitação das crianças ao 
Papai Noel. A empresa também 
presenteou o evento com a par-
ticipação da  Mamãe Noel, que 
acompanhou o Papai Noel du-
rante o cortejo, no atendimento 
na abertura da programação e, 
também, fica na Casinha até o 
dia 24 de dezembro.

Para a presidente da ACIB, 
Jackelyne Rossini, a chegada 
do Papai Noel e a abertura ofi-
cial da Casinha do Papai Noel 
“Ecopower”, durante a Parada 
de Natal, abriram com alegria 
o funcionamento da atração 

ACIB e Sincomercio integram a Programação 
de Natal 2023 da Estância Turística de Barretos

natalina da ACIB.
“Nosso Papai Noel foi re-

cebido com alegria durante 
a abertura da programação 
cultural da cidade. A partir 
de então nossos clientes en-
contraram mais motivos para 
prestigiar o comércio do cen-
tro da cidade”, disse Rossini.

O presidente do Sincomer-
cio e secretário municipal de 
Indústria e Comércio, Roberto 
Arutim, acredita que o atendi-
mento do Papai e da Mamãe 
Noel na “Casinha do Papai 
Noel Ecopower” vai contribuir 
com o crescimento das vendas 
neste período e elogiou a che-
gada do personagem durante a 
Parada de Natal.

“O Natal é a principal cam-
panha para o comércio e a atra-
ção é mais um incentivo para 
as compras e a movimentação 
no comércio. A abertura do 
Natal Luz 2023 com a Parada 
de Natal trazendo o Papai Noel 
foi importante para divulgar e 
celebrar a programação cultu-
ral natalina para todo o comér-
cio “, entende Arutim.

Gustavo Miziara, diretor da 
ACIB, elogiou a programação 

e agradeceu os empresários 
que patrocinaram a produção 
da Casinha do Papai Noel.

“A chegada do Papai Noel na 
Parada de Natal foi muito impor-
tante para dar maior visibilidade 
ao centro comercial. Agradece-
mos também aos empresários 
Anderson Oliveira e Náchila Oli-
veira pelo apoio fundamental na 
viabilização da nossa Casinha”, 
comentou Miziara.

Dia 21 de dezembro, às 
19h30, será realizada a II Pa-
rada de Natal 2023, com saída 
da sede da secretaria munici-
pal de Cultura, seguindo pela 
rua 20, com chegada na Praça 
Francisco Barreto.

A abertura da programação 
cultural “Natal Luz 2023”con-
tou ainda com  a apresentação 
do Coral Municipal, sob a re-
gência do maestro Tiago Lucas 
Garcia Prado nas janelas da sede 
da ALAB. Após a Parada de 
Natal e abertura da “Casinha do 
Papai Noel Ecopower” foi reali-
zada “Veneratta e Feira Gastro-
nômica” no calçadão da avenida 
21 com a rua 20, com música 
tocada nas sacadas das casas e 
lojas, e feira gastronômica.
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A onda de calor que atin-
ge o Brasil desde setembro de 
2023 já está causando danos 
à produção agrícola em algu-
mas regiões do país. Segundo 
a economista e professora da 
Fundação Escola de Comér-
cio Álvares Penteado (FE-
CAP), Nadja Heiderich, as 
temperaturas acima de 40°C 
estão prejudicando o cres-
cimento das lavouras, o que 
pode levar a uma redução da 
produtividade e, consequen-
temente, a um aumento dos 
preços dos alimentos.

A onda de calor está afetan-
do principalmente as lavouras 
de milho e soja da segunda sa-
fra, que é plantada no segundo 
semestre do ano. Essa safra é 
responsável por cerca de 70% 
da produção total de milho e 
soja do Brasil. De acordo com 
informações da Embrapa, a 
onda de calor pode reduzir a 
produtividade da soja em até 
10% e a do milho em até 15%.

“A soja e o milho são as 
principais culturas agrícolas 
do Brasil, responsáveis por 
cerca de 40% da produção 

total de grãos do país. A soja 
é o principal produto de ex-
portação agrícola do Brasil, e 
o milho é um importante in-
grediente para a alimentação 
animal e humana”, acrescenta 
Nadja Heiderich.

Uma redução na produção 
de soja pode levar a uma re-
dução na oferta global de soja, 
acarretando aumento dos pre-
ços da soja e de outros pro-
dutos derivados, como o óleo 
de soja e a farinha de soja. O 
óleo de soja é usado na produ-
ção de uma série de produtos 
alimentícios, como biscoitos, 
salgadinhos e maioneses.

Uma redução na produção 
de milho também pode levar 
a um aumento dos preços do 
milho, que é um importante 
ingrediente para a alimentação 
animal e humana. O aumen-
to dos preços do milho pode 
afetar o preço de uma série de 
produtos alimentícios, como 
carnes, leite e derivados, e bis-
coitos. Além disso, pode afetar 
o abastecimento de ração para 
o gado, impactando em au-
mento dos preços da carne.

“A onda de calor também 
pode afetar a produção de ou-
tros alimentos, como frutas, 
legumes e verduras. Esses ali-
mentos são importantes para a 
segurança alimentar do país, 
e uma redução na produção 
pode levar a uma escassez e 
a um aumento dos preços”, 
alerta a docente.

O governo federal está mo-
nitorando a situação da onda de 
calor e tomando medidas para 
mitigar seus efeitos. No entanto, 
é provável que os impactos da 
onda de calor sejam sentidos por 
alguns meses, até que as tempe-
raturas voltem ao normal.

“O aumento dos preços 
dos alimentos é uma preo-
cupação global. A guerra na 
Ucrânia, que é um impor-
tante produtor de commodi-
ties agrícolas, também está 
contribuindo para o aumento 
dos preços dos alimentos no 
mundo. No Brasil, o aumen-
to dos preços dos alimentos 
pode afetar a população mais 
pobre, que gasta uma parcela 
maior da renda com alimen-
tação”, finaliza a economista.

Onda de calor no Brasil 
ameaça produção agrícola e 

preços dos alimentos

Alunos da Rede Municipal de Ensino 
de Barretos realizam prova de óculos
A Prefeitura da Estância Tu-

rística de Barretos, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS), promoveu na quarta-
-feira, 13 de dezembro, a pro-
va de óculos para 47 alunos da 
Rede Municipal de Ensino. O 
teste dos acessórios para cor-
reção visual é necessário para 
que os óculos sejam entregues 
devidamente ajustados com as 
especificidades de cada criança.

De acordo com Marina 
Francisco, coordenadora na 
Atenção Primária, após a 
avaliação das equipes técni-
cas de Estratégia de Saúde da 
Família com o teste de Snel-
len, as crianças de cinco a 11 
anos que apresentam alguma 
alteração na visão são enca-
minhadas para consulta com 
oftalmologista, que prescreve 
os óculos, se necessário.  “É 
o momento em que estamos 
agora. O oftalmologista for-
nece a receita dos óculos, a 
gente confecciona, testa e de-
pois entrega”, disse. Segundo 
ela, foram 302 encaminha-
mentos e as consultas ainda 
estão sendo realizadas.

O Programa Saúde na Es-
cola é uma iniciativa do Go-
verno Federal que contempla 
26 Unidades Escolares do 
município, entre Escolas Mu-
nicipais e Centros Municipais 
de Educação Infantil (Ce-
meis), com diversas ações.

RESPEITO E CUIDADO 
COM AS CRIANÇAS
Durante a prova dos aces-

sórios, onde tiveram a oportu-

nidade de opinar e escolher, 
dentre as opções disponíveis, 
o modelo de óculos que mais 
lhes agradassem, as crianças 
foram recebidas na sede da 
SMS com pipoca doce, refri-
gerante, água e pirulito.

Graça Lemos, secretária in-
terina da Saúde, conversou com 
pais e crianças e falou da impor-
tância dessa ação em parceria 
com a Secretaria Municipal de 
Educação. “A criança que en-
xerga bem, enxerga o mundo 
mais colorido, melhor. Então 
é importantíssima a visão para 
a aprendizagem. As crianças 
estão escolhendo e a gente fica 
feliz com a ajuda ao próximo, 
pois sabemos que a vida vai me-
lhorar para essa criança”, disse.

Yasmin Jeniffer Oliveira 
Silva de Almeida é a mãe da 
Milena, de seis anos, que es-
tuda na E.M. Profa. Marlene 
Carboni Pereira. Ela conta que 
a filha sente dores e tem difi-
culdade para enxergar a lousa. 
“Eu gostei. Pelo menos pra mãe 
que não tem condições de com-

prar, porque é caro, né? Mas eu 
gostei muito, sim. Ela também 
gostou. Já achou que ia levar os 
óculos embora agora”, contou.

O casal Adriano Paulino 
e Dayana Peixoto também 
acompanhou a filha Maria 
Vitória e aprovou a iniciativa. 
“Ela nunca usou, é a primeira 
vez. Ela estava tendo dificul-
dade na hora de enxergar, na 
leitura”, disse a mãe.

Emerson da Silva França, 
pai da Stephanie, considerou 
a ação da prefeitura muito im-
portante. “Ajuda as crianças 
que estão precisando de ócu-
los, de um apoio, e fica mais 
fácil pra gente que é um pou-
co mais carente. Mas é muito 
importante para as crianças, 
para poder enxergar melhor, 
para poder ter uma vida me-
lhor, né? Uma ajuda boa e só 
tenho a agradecer”, falou.

As famílias serão avisa-
das pela Secretaria de Saúde 
sobre a data da entrega dos 
acessórios, que está prevista 
para a próxima semana.

A EcoPower, rede de fran-
quias especializada em ener-
gia solar presente em todo 
território nacional, quer for-
talecer e estimular a implan-
tação de sistema de geração 
de energia solar por meio da 
iniciativa “Meu Solar”, que 
oferece condições especiais e 
contempla os clientes com a 
entrega de um fogão de indu-
ção para contribuir com a re-
dução dos custos das famílias.

A iniciativa abrange todo 
o território brasileiro, limi-
tando-se a um único conjunto 
por cliente. A meta principal é 
tornar mais acessível a ener-
gia solar a famílias de baixa 
renda, abrangendo inclusive 
pequenos agricultores.

De acordo com especialis-
tas da EcoPower, os ganhos a 
serem colhidos a médio e longo 
prazo envolvem a eliminação 
total da conta de energia elétri-
ca residencial, além de econo-
mias significativas relacionadas 
ao uso do fogão de indução, 
substituindo o gás de cozinha.

Para obter o sistema de 

Projeto “Meu Solar” da EcoPower 
estimula implantação de sistema de 
geração de energia solar para baixa 

renda e pequenos agricultores

energia solar fotovoltaica, o 
interessado precisa selecionar 
o plano que melhor atenda ao 
consumo energético e ainda 
optar por uma proposta de fi-
nanciamento em até 60 meses 
por meio de bancos parceiros, 
em que as parcelas ficam pró-
ximas do valor médio da con-
ta de energia elétrica. 

Os planos disponíveis 
vão variar conforme o gasto 
de cada casa, com opções do 
Kit Meu Solar com 2.2 kWp, 
4.4 kWp e 6.6 kWp. É pos-
sível realizar uma simulação 
preenchendo os dados no site: 

https://www.ecopower.com.
br/produtos, na aba “Kit Meu 
Solar”.  Há vendedores dis-
poníveis para oferecer mais 
informações pelo WhatsApp. 

“Queremos incutir a ideia 
de que a economia domésti-
ca deve ser pensada de forma 
integrada. Por isso, nesta pro-
moção estamos oferecendo o 
fogão de indução, para cons-
truir o pensamento de que a 
economia com a energia so-
lar pode se expandir além da 
conta de luz”, explica Ander-
son Oliveira, sócio diretor da 
EcoPower.

Atletas do Time São Paulo Paralímpico são 
destaque na 12ª edição do Prêmio Paralímpicos

Nesta quarta-feira (13), du-
rante a cerimônia da 12ª edição 
do Prêmio Paralímpicos, reali-
zada pelo Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB), atletas do 
Time São Paulo Paralímpico, 
criado e patrocinado pela Se-
cretaria de Estado dos Direi-
tos da Pessoa com Deficiência 
(SEDPcD), foram destaques 
durante a premiação.

A iniciativa reconhece e 
celebra os feitos dos atletas 
paralímpicos brasileiros du-
rante o ano e homenageou 
atletas de 24 modalidades. 
Em seis delas, integrantes do 
Time SP foram vencedores.

Na categoria do atletismo, 
a vencedora de dois ouros nos 
Jogos Parapan-Americanos que 
aconteceram em Santiago no 
mês de novembro foi Jerusa 
Geber. Nos esportes de inver-
no, a paranaense Aline Rocha 
foi quem recebeu o prêmio. No 
goalball, o também vencedor 
da medalha de ouro no Parapan 
2023, Josemarcio da Silva Sou-
sa. Na modalidade do halterofi-
lismo, Mariana D’Andrea, que 
conquistou medalha de ouro e 
bronze no Parapan 2023, foi 
vencedora. No tênis de mesa, 
Bruna Alexandre ficou em 1º lu-
gar. Já no vôlei sentado, Janaina 
Petite recebeu a homenagem.

O Secretário de Estado dos 
Direitos da Pessoa com De-
ficiência, Marcos da Costa, 
expressou seu orgulho pela 
performance excepcional dos 
atletas do Time São Paulo Pa-
ralímpico em todas as compe-
tições disputadas neste ano. 
“O Time São Paulo continua 
a ser uma potência no esporte 
paralímpico e essas conquis-
tas são um reflexo do compro-
metimento e talento dos nos-

sos atletas. Parabéns a todos 
os envolvidos, que continuam 
a fomentar o esporte paralím-
pico e a inspirar a próxima 
geração de paratletas”, disse.

Hoje (14) ocorre o segundo 
dia de homenagens da 12ª edi-
ção do Prêmio Paralímpico com 
a entrega de mais de 10 troféus. 
Dentre as categorias, está a do 
“Atleta da Galera”, com dois 
atletas do Time SP concorrendo: 
Alessandro Silva, do atletismo, 
e Mariana D’ Andrea, do hal-
terofilismo. A indicação se deu 
após votação realizada entre os 
colaboradores do CPB, do Con-
selho de Atletas do Comitê, de 
jornalistas e patrocinadores.

TIME SP
O Time SP foi criado Go-

verno do Estado de São Pau-
lo, por meio da Secretaria dos 
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência (SEDPcD) em parce-
ria com o Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB), e, em 2023, 

conta R$ 6 milhões de investi-
mento da SEDPcD direciona-
dos a 106 atletas de 14 moda-
lidades, que têm representado 
o Estado e o país em campeo-
natos nacionais e mundiais ao 
longo do ano. Deste total de 
atletas, 61 integraram a de-
legação brasileira nos Jogos 
Parapan-Americanos (confira 
aqui todas as conquistas).

A próxima edição dos Jo-
gos Parapan-Americanos será 
em Barranquila, na Colômbia, 
em 2027. Em 2024, acontece-
rão os Jogos Paralímpicos de 
Paris, que também contarão 
com a presença de atletas do 
Time São Paulo.
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COTIDIANO

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Realizada no último sá-
bado (09), em Barretos, uma 
ação da Operação Direção 
Segura Integrada (ODSI) re-
gistrou 36 recusas ao teste do 
bafômetro. A fiscalização do 
Detran-SP, que tem o obje-
tivo de reduzir e prevenir os 
sinistros causados pelo consu-
mo de bebida alcoólica com-
binado com direção, abordou 
496 veículos na Avenida En-
genheiro Necker Carvalho de 
Camargo. A iniciativa contou 
com o apoio de equipes das 
polícias Militar, Civil e Téc-
nico-Científica.

Vale lembrar que tanto 
dirigir sob efeito de álcool - 
quando o teste do etilômetro 
aponta o índice de até 0,33 
mg de álcool por litro de ar 
expelido - quanto recusar-se 
a soprar o bafômetro são con-
sideradas infrações gravíssi-

Exame de graduação e entrega 
de faixas reúne 260 atletas do 

jiu-jitsu no Cemepe do Marília
Prefeitura oferece treinamento gratuito para cerca 

de 90 alunos no Ginásio de Esportes do Rochão

O Centro Municipal de Es-
tudos e Projetos Educacionais 
– Cemepe “Dr. Círio Ribeiro 
de Ávila”, no bairro Marília, 
foi palco do exame de gradua-
ção e entrega de faixas para 
cerca de 260 atletas do jiu-jitsu 
da Estância Turística de Barre-
tos. O evento ocorreu no últi-
mo sábado, dia 9 de dezembro.

De acordo com o professor 
e servidor público, Ítalo Luzi-
tano, participaram alunos de 
5 a 55 anos, que treinam em 
diversos espaços e no ginásio 
do Complexo Poliesportivo 
João Batista da Rocha, o Ro-
chão. Ele agradeceu o apoio 
da prefeita Paula Lemos e da 
Secretaria Municipal de Es-
portes (SMEL). “Quero agra-
decer por todo o suporte que 
ela e a Secretaria de Esportes 
deram ao Jiu-Jitsu ao longo 

desse mandato dela e precisa-
mente ao longo desse ano. Ela 
permitiu que a gente partici-
passe de várias competições, 
ela supriu os custos das nos-
sas competições com viagem, 
algumas inscrições”, disse. 
Atualmente, a Prefeitura ofe-
rece treinamento gratuito para 
cerca de 90 alunos.

O secretário de Esportes, 
Tony Viera Carvalho, parabe-
nizou a organização do evento 
e falou da felicidade de poder 
contribuir com o esporte na ci-
dade. “É uma felicidade muito 
grande, é um orgulho estar aqui 
hoje, estando à frente da Se-
cretaria de Esportes e podendo 
ajudar vocês. Não vou medir 
esforços para ajudar e colabo-
rar com todos os atletas”, disse.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador Luís Paulo 

Vieira, o Lupa, também acom-
panhou a graduação. “Quero 
agradecer a todos vocês, para-
benizar o Ítalo e toda sua equi-
pe e ao Tony também, que é um 
guerreiro dentro da Secretaria 
e que não mediu esforços até 
o presente momento para es-
tarmos hoje com o esporte da 
forma que estamos. Não tenho 
dúvidas que se continuarmos 
daqui pra frente como está, te-
remos cada vez mais crianças 
engajadas no esporte, qualquer 
que seja ele, deixando de estar 
nas ruas”, disse.

Segundo a SMEL, a Pre-
feitura tem uma despesa que 
gira entre R$ 3 mil e R$ 4 mil 
por viagem para competições 
fora da cidade, com inscrições, 
alimentação e transporte. Em 
cada competição, viajam de 15 
a 20 competidores da SMEL.

Detran-SP autuou 36 em Operação 
Direção Segura Integrada em Barretos

mas, segundo os artigos 165 e 
165-A do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB). Em ambos 
os casos, o valor da multa é de 
R$ 2.934,70 e o condutor res-
ponde a processo de suspen-
são da carteira de habilitação. 
Se houver reincidência no 
período de 12 meses, a pena 
é aplicada em dobro, ou seja, 
R$ 5.869,40, além da cassa-
ção da CNH.

Nos casos de embriaguez 

ao volante, que ocorrem 
quando o motorista apresenta 
índice a partir de 0,34 mili-
gramas de álcool por litro de 
ar expelido no teste do etilô-
metro, há configuração de cri-
me de trânsito: se condenado, 
o motorista, além da multa 
e suspensão da CNH, cum-
pre de seis meses a três anos 
de prisão, conforme prevê a 
Lei Seca, também conhecida 
como “tolerância zero”.

Defesa Civil faz alerta para 
onda de calor em São Paulo

A Defesa Civil de São Paulo fez um 
alerta para altas temperaturas que irão afe-
tar o estado nestes dias. O fenômeno ocorre 
em decorrência de outra onda de calor que 
atinge a região este ano. A onda de calor 
em São Paulo está prevista para durar en-
tre quinta-feira (14) e sábado (16). Haverá 
“momentos de calor intenso em todo o esta-
do”, diz a Defesa Civil em uma publicação 
nas redes sociais. Há regiões que podem 
registrar 40ºC com sensação acima. Em 
Barretos e região a previsão é de 38ºC, com 
sensação térmica de até 40ºC.

Ação de testagens para ISTs na 
ACIB termina nesta sexta-feira, 15 

Mais de 600 testes foram feitos nos seis primeiros dias da 
Campanha Fique Sabendo, realizada pela Secretaria 

Municipal de Saúde entre as ações do “Dezembro Vermelho”
A Prefeitura da Estância Tu-

rística de Barretos, por meio do 
Programa Municipal IST/HIV/
AIDS da Secretaria Municipal 
de Saúde, conclui a Campanha 
Fique Sabendo na noite desta 
sexta-feira, 15. A ação integra 
a mobilização na cidade para o 
“Dezembro Vermelho”, mês de 
luta contra o vírus HIV, a Aids 
e outras infecções sexualmen-
te transmissíveis (ISTs). Nos 
seis primeiros dias da ação na 
ACIB, iniciada na última quin-
ta-feira (7), em 166 pessoas 
foram feitas testagens para as 
quatro infecções abrangidas 
pela campanha, totalizando 664 
testes realizados para HIV, sífi-
lis e hepatites B e C.

Os testes rápidos são reali-
zados gratuitamente na Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Barretos (ACIB), na Rua 
20, n. 725, entre as avenidas 
19 e 21, no Centro. “Uma par-
te da nossa equipe fica posi-
cionada na calçada em frente 
da ACIB usando a camiseta 
da campanha, podendo ser 
vista facilmente pelas pessoas 
interessadas em fazer o teste. 
Após uma breve triagem, o 
exame é realizado dentro da 
ACIB, por meio de uma pi-
cada no dedo”, afirma a coor-
denadora do Programa Muni-
cipal IST/HIV/AIDS, Cecília 
de Assis Marques dos Reis.

Ela ressalta que a pessoa 
fica sabendo do resultado 
dentro de alguns minutos, si-
gilosamente, em espaço indi-
vidualizado. Cecília destaca 
a importância das pessoas fi-
carem sabendo o quanto an-
tes de sua sorologia. “Assim 
é possível cortar a cadeia de 
transmissão, oferecer o tra-
tamento adequado e permitir 
que as pessoas sigam a vida 
com tranquilidade, sem terem 

essa dúvida”, observa. A coor-
denadora ressalta que iden-
tificar e tratar as infecções é 
sempre o melhor caminho, 
evitando assim complicações. 

ENCAMINHAMENTO E 
TRATAMENTO

Pacientes com teste positi-
vo recebem encaminhamento 
para procurar a Unidade Básica 
de Saúde (UBS) para a realiza-
ção de exames confirmatórios. 
“Nos primeiros dias da cam-
panha, tivemos alguns testes 
positivos para sífilis. É impor-
tante observar que no caso da 
sífilis mesmo os pacientes que 
já tiveram a infecção e trataram 
continuam sendo detectados 
como positivo no teste rápido. 
Por isso, é importante realizar 
os exames confirmatórios. Se 
a contaminação for atual, o pa-
ciente vai receber o devido tra-
tamento”, afirmou.
MEDICAMENTOS PRÉ E 

PÓS-EXPOSIÇÃO
Ao longo de todo o ano, a 

população pode procurar as 
testagens para HIV e outras 
ISTs, assim como os medica-
mentos preventivos para HIV 
e retirar preservativos no Ser-
viço de Assistência Especiali-
zada (SAE) Casa Rosa.

Em caso de relação de risco, 
sem preservativo ou em que este 

estourou, é possível tomar me-
dicamentos da Profilaxia Pós-
-Exposição (PEP) para diminuir 
a chance de contaminação. É 
preciso procurar a Casa Rosa 
ou iniciar a medicação em até 
72h. “O quanto antes o pacien-
te iniciar a medicação, maior a 
chance de se impedir a conta-
minação”, ressalta Cecília. Em 
Barretos, nos finais de semana 
e feriados, a medicação pós-
-exposição pode ser iniciada na 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) ou na Santa Casa.

Existe também a Profilaxia 
Pré-Exposição (PREP) e está 
disponível na Casa Rosa. Nes-
te caso, a pessoa toma compri-
midos antes da relação sexual, 
que permitem ao organismo 
estar preparado para enfren-
tar um possível contato com o 
HIV. A pessoa em PrEP realiza 
acompanhamento regular de 
saúde, com exames periódicos.

O SAE Casa Rosa atende 
na Av. Jeronimo Alves Pereira, 
n. 490, no Jardim Universitá-
rio, de segunda a sexta-feira, 
das 7 às 17h. O telefone para 
contato é (17) 3612-2470.

As testagens e distribuição 
de preservativos também são 
realizadas ao longo do ano 
em todas as UBSs da Estância 
Turística de Barretos.


